

DIARIO DE BARCELONA,

Del domingo 13 de

febrero de 1820.



DOMINGO DE QUINCUGÉSIMA.

Santa Catalina de Riccis virgen, San Benigno mártir, y San Martiniano hermitaño.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia parroquial de Santa Maria del Mar : se reserva á las seis y media.

Indulgencia plenaria.

Sale el Sol á las 6 h. 48 m., y se pone á las 5 h. 12 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
11 11 noche.	8 grad. 9	28 p. 4 l. 2	O. nubes.
12 7 mañana.	8	28 3 5	S. semicubierto.
id. 2 tarde	10	28 2 9	S. S. O. idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

La próxima partida de los primeros actores de la compañía italiana de este Teatro, en nombre de Barcelona agradecida.

SONETO.

¿ Os ausentais ? ¿ Y quedará privada
 Barcino de la dicha de admiraros
 En la Toscana escena, y celebraros
 De un mágico placer arrebatada ?
 ¿ Ya jamas de Clotilde desdichada (1)
 Oiremos los lánguidos lamentos,
 De Noradin los plácidos acentos (2),
 De Fernando la voz del llanto ahogada (3) ?
 ¿ Partis ?.... — Partid felices en buen hora,
 Dulces hijos de Apolo !... Con vosotros
 Siempre se muestra la fortuna leda :
 Y llevad de Barcino que os adora
 El grato corazon ; que con nosotros
 Vuestra memoria para siempre queda. = Martilo.

- (1) La señora Sala en la ópera La Clotilde.
- (2) El señor Monelli en la ópera Adela de La íñan.
- (3) El señor Galli en la ópera La Urraca Liaurona.

Señor Editor: Acaban de decirme en este momento que algunos señores accionistas de la empresa del teatro que concluye en este mes, siguiendo el generoso impulso de sus deseos hácia el bien general, tratan de dejar el residuo de la accion ó acciones que tengan, para que se aplique á alguna obra de beneficencia ó pública utilidad.

Esta idea es muy consiguiente al modo de pensar de unos sugetos tan apreciables que no repararon hace tres años en hacer dicho adelanto, sin esperanzas de ganar, solo con el objeto de poner el teatro en el estado que corresponde á una capital tan ilustrada.

He aqui pues una ocasion que ni buscada podia venir mas á pelo, para que el Espolin hiciera de las suyas, insinuando algunos proyectillos en que puede muy bien, con buen gusto y completa satisfaccion del público emplearse este dinerillo. Bien venido sea.

Esa pobre Rambla que tenemos tan desgraciada, siendo el paseo mas concurrido de la ciudad por nacionales y extranjeros; esa pobre Rambla contra quien parece está todo el mundo conjurado; esa pobre Rambla que no solo no se hermosea, ni se adorna, ni se compone, sino que la tenemos hecha un monton de ruinas, y como si dijéramos con brecha abierta desde Capuchinos hasta la Boquería; cuantos clamores, cuantas memoriales está dando continuamente en solicitud de un bienhechor!

No es uno solo, son varios los proyectos que pueden presentarse y escoger entre ellos el que mas acomode para invertir la generosidad de los señores accionistas; vamos á insinuar los que por el pronto me han ocurrido, y despues cuando convenga podremos contraernos al que por los mismos sugetos se eligiere.

Primeramente me ocurre uno bien obvio, y he oido varias veces hablar de él, pero hasta ahora no hemos tenido el gusto de verlo egecutado; mas en la actualidad podia no solo principiarse sino adelantarlo bastante, y luego ya nos proporcionaria la suerte algun arbitrio para su conclusion.

Cada pueblo tiene sus edificios públicos para aquellas diversiones generales que son mas de su gusto, y asi como los españoles de las demas provincias tienen sus plazas de toros cuyas corridas es su diversion favorita; se hace muy de extrañar que una capital como Barcelona cuyo flujo es la música y el baile, no tenga un edificio á propósito para sala de bailes y grandes academias. Asi es que todos los años se ha de andar mendigando el favor, entorpeciendo el Teatro y la Lonja, y sacrificando el dinero en alquileres y costosas composiciones para poderlos lograr; y si queremos disfrutar de las diversiones pasajeras de títeres, juegos de manos &c. hemos de meternos en almacenes húmedos, estrechos ó bajos é incómodos en todos sentidos.

Emprendamos pues la construccion de un edificio en donde está el peso de la paja ó en otro terreno que se elija y tenga mas cuenta; cuadrado y aislado con la capacidad que sea necesaria para un baile público de los mas concurridos, sus graderias, palcos para las autoridades, cuerpo de guardia, café, guardarropía y demas que se considere oportuno. Hágase donacion de él (despues de concluido) á los pobres de la cárcel y sea destinado el producto de sus alquileres á la manutencion y socorro de aquellos desgraciados que no tienen en el dia otro recurso que *la pia almoina*. Las

reflexiones que se aglomeran en la imaginacion á favor de esta idea, son tantas que juzgo escusado el detenerme en estenderlas; y solo en el caso de discutirse este asunto, y encontrar manifiesta oposicion, puede hacerse indispensable. Por consiguiente, no dudo en afirmar que este es mi proyecto favorito, por cuanto concilia el mayor lustre de la ciudad con la mayor comodidad y diversion del público: un gran auxilio á los infelices presos que nada tienen, y justo es que el bien se reparta: mucho menos dispendio á la Casa de Caridad para los bailes que tiene concedidos, pues se ahorra de gasto en preparar los salones: una gran temporada de trabajo á los menestrales y jornaleros mientras se construye: y la comedidad de no desmantelarse el Teatro y entorpecer las funciones dramáticas á lo mejor del tiempo como sucede todos los años.



2.º Aunque parece imposible hallar oposiciones imparciales al proyecto anterior, si se presentasen del todo invencibles, podia, supongamos, dedicarse la suma que se reuna, á formar las aceras altas con marmolillos en la Rambla y trechos que en otros diarios se ha propuesto.

3.º Poner dichas aceras altas y con marmolillos en toda la longitud de la calle del Conde del Asalto.

4.º Adornar con dos fuentes mas el paseo de la Rambla, una en *Cap de creus* y otra en Belen, puesto que hay agua en ambos parages.

5.º Empezar el grandioso proyecto de rectificar la plaza de Palacio, retirar y renovar la puerta de Mar &c.

6.º Sortear unos cuantos dotes entre las jóvenes huérfanas, espóritas y Casa de Misericordia.

7.º Hacer trabajar á los pobres de la Cárcel y Casa de Caridad en alguna cosa de utilidad pública, dándoles su jornal.

Y así otros muchos que ahora no me ocurren.

Contra estos siete proyectos, bien sé yo que patillas podrá urdir siete docenas de dificultades, pero sé tambien que siempre que se juente una cantidad de dinero razonable, con mucha gente y buenos deseos se ven con facilidad, y se hacen cosas que parecian imposibles.

Mi imaginacion siempre ocupada del esplendor y lucimiento de esta ciudad en que nació, me ha presentado la marcha de este pensamiento en la forma siguiente:

Todos los señores accionistas que quieran ceder el residuo de sus acciones en favor de esta idea envíen á la actual Direccion una nota manifestándolo así. La Direccion forma su lista y despues de zanjadas todas las cuentas de la asociacion, sabido lo que á cada accionista le toca percibir y despues de haberse dado lo suyo á los que quieran retirarlo, pasa el Sr. Director la citada lista al Excmo. Sr. Protector de la asociacion, quien cuando lo tenga por conveniente convoca á los generosos que se hayan suscritos á la proposicion, allí se elige entre los proyectos insinuados, ú otros que se propongan el que mejor parezca, se impetra el correspondiente permiso del Gobierno, y manos á la obra.

Si considera Vd. Sr. Editor que no es descabellado lo que propongo, sírvase Vd. insertarlo en su periódico; y por si acaso tuviese la suerte de ser aprobada y seguida mi proposicion por los que tienen en su mano contribuir á ella, sepa Vd. que envio desde ahora mismo al Sr. Director la nota de que cedo la parte que corresponda á una accion que tengo en la

asociacion de accionistas á favor de la proposicion del diario de este dia.
Soy su afectísimo. = *El Espolin.*

Circular de la Direccion general de Rentas de 27 de enero último.

Por el Ministerio de Hacienda con fecha 28 de diciembre último se nos ha comunicado la Real orden que sigue. = Excmo. Sr.: El Rey conforme con el papel de V. E. y VV. SS. de 30 de noviembre último, se ha servido mandar se exijan los derechos á varios víveres embarcados en la Coruña para unos buques de guerra franceses fordeados en la bahía de Sada, llevándose á efecto la orden de 16 de mayo de 1816, pues estando sujetos á esta exaccion los buques de guerra nacionales no deben eximirse de ella los extranjeros. Comunico á V. E. y VV. SS. de Real orden para su cumplimiento. = Y la insertamos á V. para el mismo fin; avisándonos el recibo.

Se hace notoria. Barcelona 10 de febrero de 1820.

AVISOS AL PUBLICO.

Por toda esta semana saldrá de este puerto para el de Génova el bergantin español, nombrado Diana, del porte de 125 toneladas, su capitán D. Joaquin Crosas: cualquiera que guste aprovechar de esta ocasion para embarcar géneros ó bien ir de pasajero, podrá conferirse con dicho capitán en la plaza de Palacio, ó bien en el consulado de Cerdeña, calle de Basea, núm. 41, para tratar del ajuste.

Los interesados en el cargo del bergantin-goleta Bella Ana, su capitán D. Miguel Boyoza, procedente de la Habana, se servirán acudir á la playa mañana lunes día 14, para recoger la parte del cargo que les corresponde.

El Gobierno ha resuelto dar hoy cuatro bailes públicos de máscara á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad; el primero se empezará á las dos de la tarde y se acabará al anochecer pagando de entrada media peseta por persona, el segundo se empezará á las siete de la noche pagando de entrada una peseta por persona, ambos se darán en las casas de D. Antonio Nadal; el tercero en la Real Casa Lonja, y se bailará desde las nueve de la noche hasta al amanecer del día siguiente, pagando de entrada dos pesetas por persona, y el último en el Teatro, desde las nueve hasta la hora acostumbrada pagando tres pesetas por persona, en todos no se admitirá otra moneda que oro ó plata.

Hoy si el tiempo lo permite, en la plaza de las Atarazanas, se hará la funcion de caballos y novillos que serán capeados y banderillados: se dará principio á las tres de la tarde en punto. La entrada será á dos reales de vellon, las lunetas idem, y los palcos á veinte reales vellon. Las lunetas, palcos y entradas se despachan en la puerta del dicho cuartel desde las nueve de la mañana á la una de la tarde.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Gibraltar, Málaga, Almería, Aguilas y Tarragona en 47 dias, el patron Sebastian Tosca, valenciano, laud las Almas, de 30 toneladas, con cacao y pipas vacías á varios. = De Málaga, Cartagena y Alicante en 47 dias, el patron Francisco Miralles, español, laud San Antonio, de 20 toneladas, con higos, corteza de granada y otros géneros á varios. = De Cullera en 7 dias, el patron Tomas Agustin Bas, valenciano, laud San Josef, de 10 toneladas, con naranjas de su cuenta. = De la Higuerita, Málaga, Alicante y Tarragona en 33 dias, el

patron Josef Agustin Caballer, valenciano; bombardá Jesus Nazareno, de 50 toneladas, con sardina, congrio y almagra á varios. = De Oropesa en 5 dias, el patron Carlos Texidor, catalan, laud San Pablo, de 6 toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Cádiz, Almería y Tarragona en 16 dias, el patron Tomas Roses, catalan, laud San Antonio, de 12 toneladas, con cacao, grana, añil y otros géneros á varios. = De Muros, Vigo y Málaga en 40 dias, el capitán Juan Basterra, vizcaino, bergantin San Juan Bautista, de 48 toneladas, con sardina á varios. = De Algeciras, Alicante y Tarragona en 27 dias, el patron Miguel Ferrer, español, laud San Antonio, de 25 toneladas, con cacao y alpiste á varios.

Idem despachadas.

Para Puerto-Rico, el capitán D. Estevan Vilató, catalan, polacra nuestra Señora del Cármen, con caldos. = Para Mahon el patron Bernardo Ginart, mahones, laud Virgen del Rosario, en lastre. = Para Marsella el capitán Gaspar Bard, frances, tartana la Rosa María, con aceite, cochinilla y otros géneros. = Para Vinarós el patron Juan Bautista Bas, valenciano, laud San Agustin, en lastre. = Para Salou el capitán D. Sebastian Lanza, gallego, bergantin Concepcion, en lastre. = Para Tarragona el capitán Nicolas Mahy, ingles, fragata Caledonia, en lastre.

Fiestas. Hoy la pia-union del santísimo rosario de la iglesia de Montesion, celebrará la fiesta de la patrona y tutelar de su enfermería Santa Apolonia vírgen y mártir: á cuyo fin en la misma iglesia á las 10 se cantará la misa mayor con asistencia de toda la capilla de música de nuestra Señora del Pino, en la que panegirizará las glorias de la Santa el M. R. P. Fr. Jaime Gomis, Lr. en sagrada Teología del orden de Predicadores: á las 4½ de la tarde se cantará el Santísimo Rosario, cuyos misterios explicará el R. P. Fr. Juan Llorens, del citado orden, y continuará el novenario con el acostumbrado egercicio de la novena y sermon que dirá el mismo orador.

En la fiesta de 40 horas que se celebrará en los tres dias de Carnaval, en la iglesia de Santa Teresa de religiosas Carmelitas descalzas de esta ciudad, la Real, antigua y venerable Congregacion de esclavos de Jesus Sacramentado, cumpliendo con sus institutos tendrá los egercicios acostumbrados cada primer domingo de mes: en los tres dias á las 10 habrá oficio solemne: por las tardes empezarán los egercicios á las 4, y en ellas predicarán, el domingo el R. Dr. D. Francisco Volart, presbítero beneficiado de la parroquial iglesia de los Santos Justo y Pastor; el lunes el R. D. Francisco Gallart, presbítero beneficiado de la parroquial iglesia de San Cucufate, y profesor de latinidad en el colegio Episcopal; y el martes el R. D. Lorenzo Novell, presbítero, Dr. en sagrada Teología y vice rector en el Seminario Tridentino, y en este dia terminará la fucion con la procesion por la iglesia y bendicion de su Divina Magestad. Su Santidad tiene concedida indulgencia plenaria para todos los fieles cristianos en uno de los tres dias, visitando dicha iglesia, y rogando devotamente por la paz y concordia entre los Príncipes cristianos, extirpacion de las heregias y exaltacion de la Santa iglesia.

Recuerdos con que la ilustre Congregacion de nuestra Señora de la Esperanza en sus misiones solicita de las almas la fidelidad para con Dios,

en la dominica de Quincuagésima : por la tarde irá la Congregacion á la iglesia de PP. Trinitarios calzados , y predicará el R. P. Fr. Leandro de Palau , Lr. en sagrada Teología , de PP. Capuchinos , y hará las pláticas catequísticas el R. P. Fr. Josef de Tarrasa , predicador Capuchino.

La ilustre y venerable Congregacion de esclavos de Jesus Nazareno , celebrará hoy segundo domingo , en la iglesia de PP. Trinitarios descalzos, los acostumbrados ejercicios á las 4 de la tarde : se espera la asistencia de los hermanos y hermanas congregantes.

Hoy domingo , dia 13 del corriente , los individuos de la hermandad de Santa Eulalia vírgen y mártir , tributan á su patrona los anuales y religiosos cultos en la iglesia de PP. Franciscanos de la presente ciudad : á las 10 habrá solemne oficio que cantará la M. R. Comunidad , y sermon que predicará el R. P. Fr. Joaquin Guiral, predicador en dicho convento.

Hoy segundo domingo de mes, la Congregacion de la Natividad de nuestra Señora , tendrá sus ejercicios espirituales en la iglesia de religiosas Mínimas , los que se empezarán á las 3½ de la tarde.

Hoy domingo y los dos dias siguientes en la iglesia de la Enseñanza , se hace la funcion del Sacratísimo Corazon de Jesus , llamada vulgarmente el triduo de Carnestolendas : de 10 á 11 se expondrá á su Divina Magestad , se celebrarán dos misas , leyéndose en la primera una meditacion análoga al Carnabal , y en la segunda la devocion peculiar del triduo , compuesta por un celoso Jesuita , en desagravio de las ofensas que en estos dias se hacen al amantísimo corazon de Jesus : mas , en la misma iglesia todos tres dias habrá exposicion de cinco á seis de la tarde.

Hoy y los dos dias siguientes desde las cinco horas de la tarde á las seis, en la iglesia de Santa Magdalena de religiosas de San Agustin , se expondrá el Santísimo Sacramento , y durante este tiempo se tendrá un rato de oracion , y se harán otros actos de piedad para desagravios á su Divina Magestad por los ultrages que recibe en estos dias.

Avisos. En la calle de la Bocaría , al lado de un horno de pan , núm. 2 , cuarto tercero , hay una señora que á un precio cómodo da de comer y cama con la decencia que corresponde.

Cualquiera que necesite una muger para ir á comprar , á buscar agua y lavar los platos , ya sea en alguna fonda ó casa particular , acuda á la calle de Lancaster , núm. 25 , casa del mozo Abret , último piso.

En la calle den Roca , entrando por la riera del Pino , á mano derecha, núm. 27 , vive Antonio Cantarell , maestro sastre , que dará razon de un jóven de 28 años de edad que da lecciones en las casas de leer , escribir , ortografía , gramática castellana , y mayormente de aritmética mercantil (ó bien cuentas al estilo de comercio) , como tambien todos los cambios á un precio cómodo ; y dicho jóven hace unos nueve años que cursa el dar lecciones.

Si alguna persona quiere prestar la cantidad de dos mil libras en metálico por el tiempo de un año , y mediante el interes que convengan , dando las correspondientes seguridades , podrá tener la bondad de dar aviso de su domicilio al cartero que vive en la calle del Meson de Manresa , para poder acudir el interesado á tratar con ella acerca del particular : el mismo cartero dará razon de quien tomará á préstamo de seis á siete mil pesos en Vales Reales por el tiempo de un año , en esta forma : se recibirán los Vales Reales con la baja de demérito que convendrán , á fin de que al prestador le re-

sulte su lucro , y de lo que resulte líquido en efectivo firmará obligacion el que los reciba , dando título de finca sita en esta ciudad , á mas de eviccionarle la generalidad de otros bienes raices que igualmente posee dentro y fuera de la misma.

Ventas. El que quiera comprar sacos para embalar papel y sacas para cacao , acuda al meson de Olot , donde se encontrarán y venderán á un precio equitativo.

El librero de la Boria tiene para vender una red para pescar , ya sea en el mar ó en rio , de unos 50 palmos de largo , muy bien tratada , y la dará á un precio cómodo.

Se venden patatas de Málaga de superior calidad al precio de nueve pesetas la arroba , y por libras á doce cuartos la libra , en casa de Pedro Torras , en la orilla del Rech , al lado de casa Pages , en la tienda que se venden los ajos.

En la Porta Ferrisa , frente un horno de pastas , se vende carne de carnero de superior calidad á doce sueldos la libra carnícera.

El sugeto que quiera comprar quince palmos y medio de paño negro de vicuña de superior calidad , se conferirá con el maestro sastre Josef Martinez , que vive en la Rambla , al lado del café de las Guardias.

En la Porta Ferrisa , frente de casa Palmerola , se vende arroz de Valencia de primera calidad á 18 pesetas el quintal , y se vende por quintales , arrobas y medias arrobas.

Aquiler. Si uno ó mas señores decentes desean alquilar media casa de la parte del frente , dándoles lo necesario si les acomoda , acudan á dicha casa en la Rambla , frente la del Virey del Perú , núm. 16 , tercer piso , en cuya habitacion podrán tratar del ajuste.

Pérdidas. Quien haya encontrado un guante de camuza color de aceituna , que se perdió el dia 7 del corriente al medio dia , al entrar á los Cambios , desde la tienda del señor Magin Tusquets á la tienda del frente , tenga la bondad de entregarlo á dicho señor Tusquets , que enseñará el otro igual y dará una competente gratificacion.

El sugeto que haya encontrado un pañuelo de seda , que se perdió el dia 7 del corriente por varias calles de esta ciudad , tenga la bondad de entregarlo en la fonda de Lord Wellington , que se le gratificará.

El domingo 6 del corriente pasando por la Rambla , se perdió un brazalete de pelo con candado de oro : se suplica al que lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo en la tienda de Francisco Carreras y Duran , platero , donde enseñarán el otro igual , y á mas de las gracias darán una gratificacion.

Desde la calle de Montealegre hasta la iglesia de la Misericordia , y desde allí á la calle del Conde del Asalto , se perdió un reloj , cuyas señas se darán y una gratificacion al que lo haya encontrado y tenga la bondad de devolverlo á dicha calle de Montealegre , cerca la Real Casa de Caridad , número 16.

Por la noche del 5 del corriente se perdió un guante de piel de color verde , desde la puerta del Mar hasta el último de la calle del Conde del Asalto : quien lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo en el tercer piso de la casa núm. 16 , al entrar en la misma calle , que se le gratificará con un real de vellon mientras esté limpio.

A cualquiera que haya encontrado una licencia de un cabo primero de infantería Real de marina, que se perdió desde Ordal hasta Molins de Rey, se gratificará entregándola en la Comandancia de Marina.

El que haya recogido una perra perdiguera de cuatro meses, de color de chocolate con algunas manchas blancas, que se extravió por la calle de Escudellers, sírvase entregarla en dicha calle, al cordonero de frente la fonda del Falcon, el que además de las gracias dará tres pesetas de gratificación.

Cualquiera que haya encontrado un pañuelo blanco de percala, que se perdió el día 8 del corriente desde la plaza de Palacio, por la Platería en derechura hasta la plaza Nova, tenga la bondad de llevarlo al ojalatero debajo el arco de Palacio, quien dará las señas y una gratificación.

El 10 del corriente se dejó olvidado en el teatro un baston de caña de azúcar, con una M. en el puño, y contera nueva: el que la haya recogido tenga la bondad de entregarla al librero Oliva, en la Platería, quien dará una gratificación competente.

Hallazgos. En el lugar comun del convento de PP. Servitas, se halló un reloj hace cosa de mes y medio: el que acredite ser su dueño acuda á recogerlo al café de la Rosa, en la Rambla, que se le entregará.

En el segundo piso de casa Claros, calle de la riera de San Juan, se entregará á quien acredite ser su dueño, un rosario que se encontró el pasado enero en la plaza del Beato Oriol.

La persona que haya perdido un brazalete de pelo con tanca de oro, que se encontró en la Rambla el domingo 6 del corriente al medio día, acuda al Alcalde de barrio D. Fermin Casanovas, que vive frente la fuente de San Justo, para saber quien se lo entregará enseñándole el otro igual.

Sirvientes. De una muger de 40 años de edad que desea servir de cocinera, dará razon Pedro Mártir Cots, cuchillero, en la Daguería.

Una muger de 27 años de edad, desea encontrar casa de poca familia para servir en clase de camarera: en la calle de los Tallers, núm. 5, darán razon de ella.

En la calle de Lancaster, núm. 18, tercer piso, entrando por la de Trentaclaus, á mano izquierda, darán razon de una señora castellana de 36 años de edad, que sabe guisar, cortar y coser del oficio de sastre, planchar y demas necesario para una casa de poca familia, que desea servir.

Nodrixa. En la calle de las Beatas, casa número 10, cuarto tercero, darán razon de una viuda de 32 años de edad que desea criatura para criar en casa de los padres de la misma, su leche es de 10 meses y tiene personas que abonan su conducta.

Teatro. Hoy se egecutará por la compañía española la comedia en dos actos, titulada *el Maestro de la Niña*: concluida esta se bailarán las seguidillas manchegas por la señora Gonzalez y el señor Piattoli; dando fin la funcion con el divertido sainete *La embarazada ridicula*. A las cuatro.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.